
P r o t o k o l l 

der 04. Ortschaftsratssitzung am 19. Februar 2015 in Klein Rodensleben  

– öffentlicher Teil - AZ: 101505.15.06-04___________________________ 

 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:   21:10 Uhr 

 

Anwesende:  Herr Hoße, Ortsbürgermeister 

Herr Bahtz, Herr Arnold, Herr Volkhammer, Herr Liebzeit,  

Frau Frommann, Frau König 

 

Frau Trellert, Protokollantin 

 

Abwesend:  Herr Wieland  

 

Gäste:   Herr Petrasch, Fachvorarbeiter Bauhof 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

01. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit  

02. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

03. Genehmigung der Niederschrift vom 04. Dezember 2014 – öffentlicher Teil 

04. Bericht des Ortsbürgermeisters  

05. Einwohnerfragestunde 

06. Beratung und Abstimmung zur Hauptsatzung, Drucksache Nr. 08/BM/15 

07. Beratung und Abstimmung zum Konzept zur Bäderbewirtschaftung 2015,          

Drucksache Nr. 04/BM/15 

08. Beratung zu Vorhaben und Zielen in der Ortschaft für die kommenden Jahre 

09. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

Nichtöffentlicher Teil 

10. Genehmigung der Niederschrift vom 04. Dezember 2014 – nichtöffentlicher Teil 

11. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

 

TOP 01 -  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit  

 

OBM Hoße 

- eröffnet die 04. Ortschaftsratssitzung und begrüßt die Anwesenden, 

- die Einladung ging allen Ortschaftsräten ordnungsgemäß zu, 

- die Beschlussfähigkeit ist mit fünf Ortschaftsräten und dem Ortsbürgermeister 

gegeben. 

 

TOP 02 -  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 

OBM Hoße 

- fragt, ob es zu der vorliegenden Tagesordnung Änderungs- bzw. Erweiterungsanträge 

gibt. – keine  
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Abstimmung über die Tagesordnung: 6 x ja  (einstimmig)     

 

(19:32 Uhr Herr Arnold nimmt an der Beratung teil, somit sind sechs Ortschaftsräte und der 

Ortsbürgermeister anwesend.) 

 

TOP 03 - Genehmigung der Niederschrift vom 04. Dezember 2014 – öffentlicher Teil 

 

OBM Hoße 

- fragt, ob es Änderungs- bzw. Ergänzungsanträge zum Protokoll gibt.  - keine 

 

Abstimmung über das Protokoll:  6 x ja, 0 x nein, 1 x Enthaltung             

 

TOP 04 -  Bericht des Ortsbürgermeisters  

 

OBM Hoße 

 informiert, dass im Ort Baumschnittarbeiten durchgeführt wurden, ohne dass der 

Ortsbürgermeister informiert wurde,  

- der Schnitt der Kugelbäume auf dem Friedhof ist ordentlich vorgenommen wurden, 

- inzwischen ist besprochen und abgestimmt, wie der restliche Heckenschnitt erfolgen 

soll; 

- die Beräumung des Schnittgutes wurde jetzt auch vorgenommen, 

- kann nur sagen, dass der Informationsfluss Verwaltung und Ortsbürgermeister immer 

noch nicht funktioniert, 

- es erfolgen keine Absprachen, damit eventuell auch Hinweise gegeben werden 

können,  

 geht auf die Straßenbeleuchtung, aus dem letzten Protokoll ein, 

- teilt mit, dass der Auftrag zur Reparatur der Straßenlampe am Gang (bei Specht) erteilt 

wurde, 

- es ist jedoch noch nichts passiert, 

- es konnte in der Verwaltung auch keiner sagen was hier gemacht werden muss bzw. 

warum die Reparatur so lange dauert, 

- informiert, dass die Angelegenheit der Schilder erledigt ist, 

- zur Problematik Busverkehr liegt ebenfalls noch keine Rückantwort vor, 

 teilt mit, dass die Kita bis Ende des Jahres ausgelastet ist, 

- es sind ständig 29 bis 30 Kinder in der Einrichtung, 

- ab August und den Folgemonaten kommen wieder Kinder in die Einrichtung, die 

bisher Ausweicheinrichtungen nutzen mussten, 

- Ausweicheinrichtungen sind derzeit Wanzleben und Groß Rodensleben, 

- der Anbau der Fluchttreppe ermöglicht nur die Nutzung der Räume in der oberen 

Etage, nicht die Veränderung der Kapazität, 

- die Betriebserlaubnis beläuft sich auf 28 Kinder mit Ausnahmegenehmigung auf 30 

Kinder, 

 geht auf die Straßenreinigungskosten ein, 

- informiert, dass im Hauptausschuss mitgeteilt wurde, dass alle Grundstücke neu 

aufgenommen werden müssen, 

- kann dies nicht verstehen, das in einigen Orten bereits Straßenreinigungsgebühren 

erhoben werden, 

 Anfrage straßenbegleitendes Grün, 

- teilt mit, dass nicht genau festgelegt werden kann, was straßenbegleitendes Grün ist, 

- hier sind stellenweise Einzelfallentscheidungen notwendig. 
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TOP 05 -  Einwohnerfragestunde 

 

- es werden keine Anfragen gestellt, da keine Gäste anwesend sind.  

 

TOP 06 -  Beratung und Abstimmung zur Hauptsatzung, Drucksache Nr. 08/BM/15 

 

OBM Hoße 

- nimmt kurze Erläuterungen vor und gibt die Abstimmungsergebnisse der Ortschaften 

bzw. des Hauptausschusses bekannt, 

 

Es erfolgt eine Diskussion zum § 1, Name der Einheitsgemeinde. 

Die Ortschaftsräte sind mehrheitlich der Meinung, da die Einheitsgemeinde bereits 5 Jahre 

den Namen Stadt Wanzleben – Börde trägt, soll die Einheitsgemeinde auch weiterhin Stadt 

Wanzleben – Börde heißen.  

 

OBM Hoße  

- geht auf die Änderungsanträge der einzelnen Ortschaften ein, 

- nachfolgende Abstimmungen zu den Anträgen zum Hauptsatzungsentwurf werden 

vorgenommen: 

- Nr. 1  Abstimmung: 6 x ja, 0 x nein, 1 x Enthaltung 

- Nr. 2 Abstimmung erfolgt zum Vorschlag Hauptausschuss 

- Nr. 3 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 4 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 5 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 6 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 7 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 8 Abstimmung: 5 x ja, 0 x nein, 2 x Enthaltung 

- Nr. 9 Abstimmung: 5 x ja, 0 x nein, 2 x Enthaltung 

- Nr. 10 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 11 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 12 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 13 Abstimmung: 7 x ja 

- Nr. 14 analog Nr. 11 

- Nr. 15 Abstimmung: 0 x ja, 5 x nein, 2 x Enthaltung 

- Nr. 16 Abstimmung: 7 x ja 

 

Abstimmung über die geänderte Beschlussvorlage, Drucksache Nr. 08/BM/15 zur 

Empfehlung und Abstimmung an den Stadtrat:  7 x ja  (einstimmig)      

 

TOP 07 -  Beratung und Abstimmung zum Konzept zur Bäderbewirtschaftung 2015,          

Drucksache Nr. 04/BM/15 

 

OBM Hoße 

- gibt die Abstimmungsergebnisse der einzelnen Ortschaften bekannt, 

- nimmt Erläuterungen aus dem Hauptausschuss vor, 

- im Hauptausschuss wurden die Öffnungszeiten der Bäder von 13:00 bis 19:00 Uhr 

festgelegt, 

- erläutert den Sachstand und die personelle Besetzung, 

- informiert, dass Ausschreibungen zur Einstellung von drei Fachangestellten für 

Bäderbetrieb bzw. Rettungsschwimmern laufen, 
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Es erfolgt eine kontroverse Diskussion zu den Öffnungszeiten der Bäder. 

Der Ortschaftsrat ist der Meinung, dass bei geringeren Öffnungszeiten auch weniger Besucher 

kommen werden. Es sollte auch kein Bad geschlossen werden. 

Der Ortschaftsrat ist der Meinung, dass die Bäder an den Wochenenden und in den Ferien von 

10:00 bis 19:00 Uhr geöffnet werden sollten. Hier sollte versucht werden, die Öffnungszeiten 

an den Wochenenden und in den Ferien durch mehr Saisonkräfte (eventuell Studenten) 

abzusichern. 

 

Abstimmung über die geänderte Beschlussvorlage, Drucksache Nr. 04/BM/15 zur 

Empfehlung und Abstimmung an den Stadtrat:  7 x ja  (einstimmig)      

 

TOP 08 -  Beratung zu Vorhaben und Zielen in der Ortschaft für die kommenden 

Jahre 

 

OBM Hoße 

- nimmt Erläuterungen zum Entwicklungskonzept vor, 

- ist der Meinung, dass der Textteil von der Verwaltung nicht gelesen wurde, da zu 

erkennen ist, dass viele Textteile nur umkopiert wurden und nicht angeglichen, 

- bittet um Vorschläge. 

 

Herr Arnold 

- wenn das Konzept Werbung für den Ort sein soll, würde er nicht nach Klein 

Rodensleben ziehen. 

 

OBM Hoße 

- das Entwicklungskonzept ist keine Werbung für den Ort sondern eine 

Arbeitsgrundlage für die nächsten 10 bis 15 Jahre, 

- hier soll festgelegt werden, wie der Ort besser gestaltet werden kann, um ihn 

attraktiver und lebenswerter zu machen, 

- die Erarbeitung des Projektes ist notwendig, um Fördermittel beantragen zu können. 

 

Herr Volkhammer 

- geht auf das Radwegekonzept ein, 

- ist der Meinung, dass der Weg nach Niederndodeleben mit genannt werden sollte, da 

der Radweg von Niederndodeleben nach Magdeburg bereits existiert, 

- außerdem ist bereits ein Radweg vom Wellener Bahnhof nach Wellen vorhanden. 

 

Herr Arnold 

- ist der Meinung, dass im Konzept gestrichen werden sollte, dass keine Erweiterung 

der Siedlungsflächen erfolgen soll. 

 

OBM Hoße 

- wird den Hinweis mit Frau Lindstedt besprechen. 

 

TOP 09 -  Anfragen, Anregungen und Mitteilungen der Mitglieder des 

Ortschaftsrates 

 

Herr Arnold 

- geht auf die Situation der Kita ein, 
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- fragt, da von den neun angemeldeten Kinder fünf in anderen Orten die Einrichtungen 

besuchen müssen, ob diese nicht doch in unserer Einrichtung untergebracht werden 

können, da die Rettungstreppe jetzt vorhanden ist. 

 

OBM Hoße 

- erläutert, dass die nutzbare Fläche für die fünf zu betreuenden Kinder, trotz Anbau der 

Fluchttreppe, nicht da ist, 

- teilt mit, dass eine Erweiterung der Betriebserlaubnis nicht mehr erfolgen kann, 

- geht auf die Betriebserlaubnis ein. 

 

 

 

 

Schließung öffentlicher Teil.  

 

 

 

 

 

Norbert Hoße 

Vorsitzender    Protokoll: Heike Trellert 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


